

# Entra al rescate de Guerrero el sector minero

Las empresas mineras afiliadas a la Cámara Minera de México han refrendado su compromiso de continuar generando un importante número de empleos y de apoyar a los habitantes de las comunidades alejadas de las ciudades y en donde realizan sus operaciones. En el último año, la industria minera en Guerrero aportó una derrama económica cercana a 3,400 millones de pesos, y generó más de 4 mil 500 empleos directos y 22 mil indirectos.

El Instituto Nacional de Estadística e Información (INEGI) reporta que, en 2022, las Actividades Secundarias (minería, manufacturas, construcción y electricidad) avanzaron 8.9%, colocando a Guerrero en el quinto lugar, entre las 32 entidades federativas del país.

Ahora, con la reinstalación del Consejo de Minería de Guerrero, la industria minera tiene el fuerte compromiso de consolidarse como una de las principales actividades económicas en Guerrero, con presencia en 29 municipios de la región Centro, Tierra Caliente y Norte del estado. Debe mantener su liderazgo con una importante producción de oro que coloca a la entidad en los primeros lugares en el ámbito nacional y quinto lugar por la producción minera metálica y no metálica del país. Es por esa razón que el gremio de los mineros deberá trabajar con mayor ahínco y apoyar, aún más, a una entidad que prácticamente quedó devastada por el paso de Otis, un huracán categoría 5.



## Producción minerometalúrgica de México se contrae en enero-septiembre

La producción minerometalúrgica de México acumula una caída interanual de 4.3% entre enero y septiembre, lo que sugiere que registrará una baja al cierre del año. En todo 2022 repuntó apenas 1.1% en medio de un débil desempeño del sector de la construcción.

Por Redacción

El volumen minerometalúrgico total —que incluye extracción, fundición y refinado— decreció a una tasa anual 8.1% en septiembre, tras las caídas de 12.8% en agosto y de 7.6% en julio, según la

agencia de estadísticas Inegi. La producción de oro de México exhibió una contracción interanual de 11.3% en septiembre, tras las bajas respectivas de 24.6%, 18.8% y 26% de agosto, julio y junio, en gran parte asociadas a la huelga de más de cuatro meses en la mina Peñasquito, operada por Newmont, que fue depuesta a mediados de octubre. Con respecto a agosto, el volumen del metal amarillo se expandió 22% a 6.210kg, mientras que en enero-septiembre la disminución anualizada fue de 7.7%. El volumen de la plata cayó 10.1% en términos interanuales a 284.144kg, lo que representó también una baja mensual de 1.6%. Por su parte, la producción de plomo se redujo 24.8% a 9.010t, y la de zinc, 35.2% a 17.622t. También decreció la producción de

coque, pélets de hierro y fluorita. En contraste, la producción de cobre aumentó 1.2% a 40.365t; mientras que la de carbón no coquizable, yeso y azufre mostraron alzas, según Inegi. En septiembre, la actividad minera metálica y no metálica en México experimentó una contracción interanual de 3.7%, su mayor caída en el año, de acuerdo con Inegi, que atribuye la tendencia a conflictos laborales y operacionales en la siderúrgica Ahmsa y la mina de plata y oro Peñasquito, según dijo a BNamericas un funcionario del sector. En septiembre, por séptimo mes consecutivo, la actividad minera no petrolera cayó o se mantuvo estancada, según datos revisados de la agencia de estadísticas. Además, esta reporta una baja de 1.3% entre enero y septiembre, de acuerdo con el Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI) publicado hace dos semanas.

